

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV

San José de Costa Rica, martes 2 de Marzo de 1897.

Núm. 77

Ausente.

Por no encontrarse en esta capital el Redactor de este diario, se suspenderá, por hoy, la publicación de la serie de artículos que sobre la Carta Fundamental, viénense publicando.

Partida.

El domingo próximo pasado partió para Guatemala, á donde va á ver el Certámen Internacional, nuestro querido y distinguido amigo don J. Gregorio Reyes.

Nos ha encargado le despidamos de sus amigos, de quienes no ha tenido tiempo de hacerlo personalmente.

Nosotros le deseamos un viaje enteramente feliz.

La bandera rusa.

“Le Gaulois”, dice lo siguiente respecto á la bandera del Imperio ruso:

“Por orden del Emperador se instituyó una Comisión especial á principios de este año, para que determinase los verdaderos colores del pabellón nacional. Esta Comisión, presidida por el General Possied, se componía de Repre-

sentantes de la Academia de Ciencias y de los Ministros de Negocios Extranjeros, del Interior, de Marina, de Justicia y de Hacienda.

Después de haber estudiado todas las disposiciones legislativas y todos los documentos históricos, la Comisión ha decidido, en fecha reciente, por unanimidad, que la bandera nacional sea blanca, azul y roja, es decir, igual á la francesa. El Emperador ordenó que se adoptase oficialmente esa bandera.”

Buena lección á los serviles.

Al dirijirse el General Porfirio Díaz de Guadajajara á Amecca quiso el pueblo arrastrar el coche, á lo que el General se negó con estas palabras: “Soy ciudadano como otro cualquiera y no permito que mis comitentes hagan el papel de bestias, prefiero marchar á pié. Mi fatiga nada vale ante la humillación de los jaliscientes que lo hagan.”

ACTA.

Los que suscriben, Brigadier José Miró, Jefe de Estado Mayor del Ejército Li-

bertador del Departamento de Occidente; General de División Pedro A. Díaz y Brigadier Silverio Sánchez, declaran solemnemente: que en el día de ayer ha muerto el Lugarteniente General Antonio Maceo, por consecuencia de las heridas recibidas en un combate librado el día 7 del actual en terrenos de San Pedro. Término Municipal de Hoyo Colorado, Provincia de la Habana, cuyo cadáver, después de habérsele tributado los honores correspondientes de la alta gerarquía militar del ilustre desaparecido, ha sido sepultado en lugares que conocen los infrascritos, junto con el de su ayudante Francisco Gómez Toro, hijo del General en Jefe del Ejército Libertador.

Y para que en todo tiempo conste tan deplorable acontecimiento, extienden la presente Acta por duplicado en Patria y Libertad, á ocho de Diciembre de mil ochocientos noventa y seis.—El Jefe de Estado Mayor, J. Miró.—El General de División, Pedro A. Díaz.—El Brigadier, Silverio Sánchez.

El Duende

Publicación jocosa, caricaturesca y de actualidad vió la luz pública el domingo. Que su existencia por esta temporada no sea corta.

Heredia.

“El Independiente Demócrata” nos pregunta que cual será el empleado que se trata de reponer. La respuesta es muy sencilla.

—No ve nuestro colega que á servidores cumplidos no se destituyen? no ve también que no pueden haber empleados vitalicios? Sobra.

Sellos mambís.

En la purería de don Mariño Acosta se venden sellos de la Hermosa Antilla. No olviden los que tengan comunicación con los valientes hijos de la casi libre República, que estas estampillas son indispensables para dicha comunicación.

Paraíso.

Las fiestas han sido poco concurridas á consecuencia de los fuertes aguaceros.

Nuevo Club.

En Cartago se instaló el Club Cubano Punta Brava; hubo mucha concurrencia, entusiasmo y buen orden. En su respectivo lugar publicamos el discurso que pronunció el señor don Manuel Blan-

co, nombrado unánimemente Secretario de esa agrupación, que sin disputa viene á llenar un vacío que se notaba en nuestra antigua Metropoli y á darle mayor realce á la noble causa.

El Emperador de Alemania dramaturgo.

Todavía un nuevo AVATAR de Guillermo II que ya era conocido como pintor, maestro de canto y baile y jefe de orquesta:

Esta vez, según el Zukunft el emperador escribirá un drama en colaboración con un joven poeta presentado y recomendado por M. de Hülzen intendente del teatro de Wiesbaden. El monarca tiene ya redactado el plan de la obra, que será, según el colega alemán, un drama histórico.

Campo neutral

Señores y Señoras:

También nosotros, también nuestros pechos, como los de todo americano, como los de todo aquel que ama la libertad, laten de entusiasmo al contemplar la titánica lucha que sostiene el valiente pueblo cubano por conquistar su independencia.

No podíamos ser indiferentes, n.o después de admirar la constancia, el heroísmo de

esos bravos hijos de la perla de las Antillas que hace más de dos años mantienen ardiente el sagrado fuego del patriotismo en nueva campaña que más feliz que la de los 10 años, no dudamos les ha de dar la independencia que anhelan. Por eso venimos á formar parte de este Club para demostrar que aquí también, como en todos los pueblos de nuestra República nos interesamos por el triunfo de las armas cubanas. Punta Brava es el nombre con que se ha pensado bautizar del nuevo Club, para demostrar que sí en aquel histórico lugar encontró la muerte el valiente entre los valientes, el nunca bien sentido General Antonio Maceo, esa sangre de héroes derramada ha fecundizado más el campo de la libertad de donde brotan nuevos patriotas dispuestos á imitar á los Martí, á los Maceos y á esa plejade de bravos guerreros que en el campo de batalla exhalaron su último aliento atronando el espacio con el entusiasta grito que se ha venido repercutiendo por todas estas tierras, de Viva Cuba Libre!

HE DICHO.

Día último.

Febrero el mes pequeño de nuestro calendario, el único mes de las modificaciones, no quiso despedirse de nosotros amigablemente, necesi-

EXPOSICION DE GUATEMALA



LA COMPANIA DE LAS
MAJAS DEL PACIFICO
(P. M. S. S. Cº)

ha hecho la siguiente **REBAJA** en los pasajes de **ida y vuelta** desde Puntarenas hasta Guatemala, que regirá desde 15 de Febrero hasta 15 Julio 1897 inclnsº muellaje y bote en el puerto de San José de Guatemala, ferrocarril á la Capital y vuelta:

Adultos.....	Oro americano	\$	101.00
Sirvientes.....	" "	"	68.50
Niños de 6 á 12 años.....	" "	"	50.50
" " 2 " 6.....	" "	"	24.90
" " menos de 2 ".....	" "	"	libres

Puntarenas, 12 de Febrero de 1897.

Rohrmoser & Cº
AGENTES.

HOTEL AMERICA

Frente á la Botica de La Fé.

Este nuevo establecimiento queda abierto al servicio público, ofreciendo á las personas que lo ocupen las mayores consideraciones y esmerado servicio.

PENSIONISTAS.

Admite pensionistas

En primera clase	\$ 28-00
En segunda clase	" 25-00
Un cubierto, primera clase,,	00-75
Un cubierto, segunda clase,,	00-50

Cuenta este hotel con magníficos

BAÑOS

y ofrece succulentas cenas todas las noches.

Tiene también buenos dormitorios.

Propietario,

Ricardo Moreno,
Venezolano.

¡Cuba libre!

En el taller de carpintería, frente á la Caballeriza del Gobierno, hay un magnífico surtido de muebles de muy buena construcción y de las mejores maderas que hay en el país. También hay un magnífico surtido de ataúdes desde el más lujoso hasta el más humilde tanto para niños como para mayores. Tiene también venta de maderas. Todo á precios muy bajos.

Las *Píldoras de Vida del Dr. Ross* producen efectos rápidos y seguros. Son el mejor tónico para todos los órganos del cuerpo.

Taller Artístico de Pintura y
ESGULTURA

DE

LISIMACO CHAVARRIA P.

Este taller es el mejor montado en esta capital, cuenta con materiales especiales, como buenos aceites para encarnar y un buen operario para la exactitud en la entrega de las imágenes.

Calle 20 Sur, 150 varas al S. de la Botica Francesa.

R. Calderón Muñoz,

DR. EN MEDICINA, CIRUJÍA Y
OBSTÉTRICA.

Despacha en su casa de habitación Nº 246, Avenida Central, Este (bajos de la casa de don Baltazar Salazar.)

Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m

Tómense las *Píldoras de Vida del Dr. Ross* para la sangre.

Las personas que deseen VINOS FRANCESES legítimos y de las mejores marcas, búsqúenlos donde Charpentier & Hermano

Calle Central Sur, al lado de la oficina de Durán & Núñez.

SHWARTZ LOWE Y Ca

IMPORTADORES Y EXPORTADORES AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos, gran surtido de conservas, confites fideos, etc. etc.

Dr. B. MARICHAL M. Cirujano-Dentista

Con diploma de la Universidad Nacional de Colombia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica

Ha habierto su gabinete dental en los bajos de la casa de don Salvador Lara, calle de la estación [5ª Avenida Este], donde tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público.

Despacha diariamente: de las 7 á las 10 de la mañana y de las doce del día á las 4 de la tarde.

Alfredo Hunt

Reparador de coches de todas clases.

Se compromete hacer toda clase de reparaciones concernientes á coches, etc

Su larga práctica en este arte con los mejores obreros canadienses é ingleses le permiten dar cumplida satisfacción á todos los que les confien sus trabajos; pues el señor Alfredo Hunt ha estado por varios años dirigiendo su propio establecimiento en Kingston, Jamaica, de donde las reparaciones, salían como nuevas.

Residencia: "Caballeriza del Norte"

Administración.

Suplicamos á las personas á quienes enviamos circulares, contesten, si les es posible, á la mayor brevedad.

PANADERIA "EL GALLITO"

DE JOSE BOIX

En el mismo establecimiento se vende HARINA fresca á un precio sin competencia; pues se importa directamente de los Estados Unidos.

Aviso á mis clientes que acabo de recibir manteca frita marca SMITH, legítima, en tercerolas y en cuñetas de 100 y 50 libras

Harina fresca El Gallito

— Y DEL MOLINO VICTORIA —

CANFIN ASTRAL en latas y PAPEL DE ENVOLVER propio para expendio de pan y toda clase de artículos de pulpería

CERVECERIA COSTARRICENSE

CALLE DE LA SABANA

de P. G. Vella

Cerveza doble, sencilla y frescos de todas clases.

taba irse ensangretado y la fatalidad que acompaña siempre las malas intenciones, no se separó de él ni un momento.

Sangre pedía y sangre hubo.—José Barrantes fué destinado para su primera víctima!

Quién no conoció al Tambor Mayor de nuestra Banda Militar, al empleado cumplido y al excelente padre? Quién no, solamente tendrá que lamentar la pérdida de un buen conciudadano.

Quién no conoce al matador? Muchacho que era simpático, honrado, querido entre sus compañeros de la Banda Militar, sumiso á la táctica: sólo la desgracia pudo, en mala hora señalarle un camino, camino negro porque lleva sangre coagulada de un compañero; camino fatal porque privará una anciana madre de las caricias del hijo preso.

Qué más se puede decir de este suceso? piénselo los fatalistas, y piénselo los padres cariñosos.

.....

En la Cuesta de Moras, en la Puebla, en Heredia y en San Isidro, parece que nuevas víctimas cayeron al horroroso empuje del filoso acero.

.....

El sexo débil necesitaba tomar parte: se dice que una mujer sin sentimiento fué la que alevosamente quitó una

de las existencias en tan memorable día; y que otra fué herida por cuestiones amorísticas.

Con tantos crímenes cometidos en veinticuatro horas, nuestra población al cabo de pocos meses, no sería sino la Nación que está mandando tropas á defender derechos perdidos, otra vetusta.....

IBERIA.

Nicoya.

Cada día estamos conveniéndonos de que el Alcalde de Nicoya está cambiando de fases. En la actualidad nos dicen que todos sus actos y modo de ser se aproximan al color de armiño. Con perfecto derecho celebramos que después de largas jornadas por úbeda, traiga de regreso buen acopio de experimentados reflexiones, que, aunque adquiridos con amargos desengaños, son para el caso

muy de estímulo para reconquistar el aprecio de sus antiguos amigos que no echan en olvido el MEMENTO HOMO QUIA PULVIS ES.

Nuestro dictamen es dar un rico sorbo de agua del Leteo, tan pronto como tengamos plena seguridad de informes, porque bien puede suceder que nos estén engañando.

MIKUELOFF.

Solución

Ah! que bruta y tonta
Nació la Diabólica UninN
Osando en este momento
Noticiarnos una solución
Atacando á una pobre fruta

No soy poeta ¡ya lo veo!
Ni soy asno; ya lo creo!
Pero hasta un mono y

(una mona)

Le adivinan que es Añona.

LUCIFER

Frontera de Santa Rosa,
Guanacaste.

DOCTOR BERNARDO NOBO.

MEDICO Y CIRUJANO

—DE LA—

Universidad de la Habana

Interno de los Hospitales, Ayudante de las Clínicas Ginecológica y de Vías Urinarias, Médico de las Asociaciones de Beneficencia del cuerpo de Bomberos del Comercio de la Habana, etc. Trata con preferencia de enfermedades venereas, sifilíticas, y de las vías urinarias.

Dspicha en la Botica Americana, frente al Carmen. San José.

GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

HARINAS DE LAS MEJORES MARCAS

La especialidad de esta casa en la elaboración de pan, es el conocido con el nombre de

FLOR DE MILAN

y en galletas tiene la tan acreditada y rica llamada

LOMBARDA

que se vende á cincuenta centavos libra. Esta galleta es tan aceptada, que diariamente se realizan, al por menor mas de cien libras.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases, Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.

TIPOGRAFIA de "EL DIARITO"

Esta Imprenta acaba de recibir gran variedad de preciosos tipos. Ofrece trabajar más barato que las otras imprentas, sobre todo

Tarjetas de entierro,

de visita, de felicitación; invitaciones, participaciones de matrimonios, programas de bailes, memorandums, hojas sueltas, etc.

A cualquier hora de la noche que se necesiten tarjetas de entierros pueden dirigirse á esta Imprenta, que seran inmediatamente atendidos. Hay tambien un magnífico directorio y contamos con repartidores activos y honrados. Para entierros de niños, baratisimo.

TIP. EL DIARITO